
Ortsbeirat Schwerin-Lankow 

 

Protokoll über die 44. öffentliche Sitzung am 25. Oktober 2018 

 

Veranstaltungsort: Gaststätte „Tell“ 

Beginn:   18:30 Uhr 

Ende:   19:35 Uhr 

 

Anwesenheit 
Ordentliche Mitglieder 

Rabethge, Silvia                                      CDU-Fraktion 

Bremer, Michael                                     CDU-Fraktion 

Manow, Cordula   Fraktion DIE LINKE 

Neitzke, Cornelia                                    Fraktion DIE LINKE 

Ceransky, Christel   SPD-Fraktion 

Alff, Daniel                                             SPD-Fraktion 

Tuchel, Ina                                              Unabhängige Bürger 

Führer, Gunter                                         ZG AfD 

 

Stellvertretende Mitglieder 

Fischer, Frank                                         SPD-Fraktion 

 

Gäste 

Kontaktbeamter 

Bürgerinnen und Bürger 

 

Anwesenheitsliste anbei. 
 
 

Tagesordnung 

 

1. Begrüßung, Eröffnung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Festsetzung der Tagesordnung 

2. Protokollbestätigung 

3. Haushaltssatzung der Landeshauptstadt Schwerin für den Doppelhaushalt 2019/2020; 

Beschlussvorlage: 01555/2018 

4. Information zum Städtebaulicher Vertrag zum Ausbau der Straßenkreuzung Gadebuscher 

Straße/Zufahrt NORMA/Am Neumühler See; Beschlussvorlage:01516/2018 

5. Information zu Aktivitäten, Posteingang/Sonstiges 

 

 

Zu TOP 1 
Die Ortsbeiratsvorsitzende eröffnet die Sitzung, begrüßt die OBR-Mitglieder und die Gäste. Die 

ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit werden festgestellt. 

 

 

Zu TOP 2 
Dem Protokoll der 43. Sitzung vom 25. September 2018 wird zugestimmt. 

 

 

Zu TOP 3 
Der OBR informiert aus der Auflistung über die Maßnahmen aus dem Investitionsprogramm 

für den Stadtteil Lankow. Dabei interessiert die Einwohnerinnen und Einwohner die 

Maßnahme –Neubau eines Radweges entlang der Gadebuscher Straße- besonders. Aus der 

Liste geht hervor, dass bis einschließlich 2018 530.000 € bereitgestellt, davon 16.494,94 € 

bereits geleistet wurden. 



Anfrage an die Stadtverwaltung: 

Welche Maßnahmen waren für die bis einschließlich 2018 bereitgestellten Mittel in Höhe von 

530.000 € vorgesehen? Sind die 16.494,94 € ausschließlich für Planungsleistungen geleistet 

worden? 

 

Die Lankower Einwohnerinnen und Einwohner haben sich insgesamt positiv geäußert 

„Lankow wird immer schöner“. 

 

Der Ortsbeirat nimmt die Beschlussvorlage zur Haushaltssatzung 2019/2020 einstimmig zur 

Kenntnis. 

 

Zu TOP 4 
Die OBR-Vorsitzende informierte über den Beschluss des Hauptausschusses zum 

Städtebaulichen Vertrag zum Ausbau der Straßenkreuzung für die Zufahrt zum geplanten 

NORMA-Neubau in der Dr. Joseph-Herzfeld-Straße. Zur Ansicht wurde eine Skizze auf dem 

PC gezeigt. 

 

Zu TOP 5 

Die SDS stellte dem Ortsbeirat die Baustelleninfo zur Fahrbahninstandsetzung Rahlstedter 

Straße vom 29.10. bis 06.11.2018 zu. Daraus geht hervor, dass die Baumaßnahme sich von 

der Gadebuscher Straße bis zur Rahlstedter Str. Nr. 1 erstreckt. Die Rahlstedter Straße wird 

zwischen der Gadebuscher Str. und der Kieler Str. voll gesperrt. 

 

Zwischen der Kieler Str. und der Rahlstedter Str. 1 werden die Bauarbeiten unter halbseitiger 

Sperre durchgeführt, wobei der Verkehr durch eine Ampel geregelt wird. 

Der PENNY und das Ärztehaus sind während der Baumaßnahme weiterhin mit dem Auto 

über die Kieler Str. erreichbar.  

Während der Baumaßnahme kommt es zu Beeinträchtigungen des Straßenverkehrs und es 

besteht Halteverbot im kompletten Baufeld. Um die Beeinträchtigungen der Anwohner so 

gering wie möglich zu halten, wird die Verkehrsführung den aktuellen Erfordernissen 

angepasst. 

Eine Umleitung wird ausgeschildert. 

Für den Ortsbeirat nahm Frau Neitzke an der Beratung zur Baufortführung teil. 

 

Information der OBR-Vorsitzenden über die Begehung der Lankower Berge mit Planern, dem 

Kulturbüro und dem Ortsbeirat. Gesucht werden Standorte am Hauptweg des Lankower Sees 

an denen Künstler für ein Jahr ihre Objekte ausstellen können.  

 

Der Laternenumzug an dem viele Kinder mit ihren Eltern od. Großeltern teilgenommen 

haben, war erfolgreich. 

 

Am 23. November wird es auf dem Gelände des Jugendhauses ein Winterfeuer geben. 

Geprüft wird die musikalische Begleitung durch den Posaunenchor.  

Eventuell wird im nächsten Jahr beim Jugendhaus ein Weihnachtsmarkt veranstaltet. 

 

Am 16. Dezember um 16:00 Uhr tritt der Theodor-Körner-Chor in der Versöhnungskirche 

auf. 

 

 

 

 



Die Einwohneranfragen nach dem aktuellen Stand  

- der Änderung der Straßenreinigungssatzung, 

- dem Rad- und Gehweg in der Gadebuscher Straße und 

- Erhebung der Straßenausbaubeiträge 

 

konnte der OBR nicht beantworten und bittet die Stadtverwaltung um Antwort. 

 

Der Kontaktbeamte berichtete über Fahrradkontrollen an den Schulen. Dabei standen die 

Prüfungen der Beleuchtungsanlagen an den Fahrrädern im Vordergrund.  

Es gab etliche Verwarnungen. Die Kontrollen werden fortgeführt. 

 

Die nächste OBR-Sitzung ist für 20. November 2018 geplant. 

 

 

Für das Protokoll: 

 

 

gez. Cordula Manow                                                        gez. Christel Ceransky 

OBR-Vorsitzende                                                             Schriftführerin 

 


